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Поддержитефранцисканское послание
Мира и Добра!

Мы бесплатно рассылаем альманах «Брат 
Солнце» малоимущим читателям в разных 
районах России, а также приходским 
библиотекам.

Просим вас о финансовой поддержке 
этого служения. Мы будем благодарны 
за пожертвование на распространение 
нашего альманаха, которое можно 
сделать на странице в Интернете:

https://vmeste.yandex.ru/brother-sun

Для перевода
через банк используйте 
вложенную квитанцию

Друзья,
приглашаем вас принять участие в акции «Подари  подписку»!



Милосердны, как Отец
Отрывок из буллы Папы Римского Франциска 

«Misericordiae Vultus», провозглашающей внеочередной 
Юбилейный год Милосердия

Миссия Церкви – возвещать милость Божию, пульсиру-
ющее сердце Евангелия, которое через Церковь долж-
но достичь каждого сердца и ума. Невеста Христова 
подражает делам Сына Божьего, а Он идёт навстречу 
всем, не исключая никого. В наше время, когда Церковь 
занимается новой евангелизацией, надлежит ещё раз, 
с новым рвением и обновлённым пастырским усерди-
ем, выдвинуть на первый план тему милосердия. Жить 
милосердием и лично свидетельствовать о нём – вот 
что имеет решающее значение для Церкви, вот от чего 
зависит доверие к её вести. Её слова и дела должны 
излучать милосердие, чтобы войти в людские сердца и 
побудить к возвращению на путь, ведущий к Отцу.
Первая истина Церкви – любовь Христа. А Церковь – 
служительница этой любви, доходящей до прощения 
и принесения себя в дар, и посредница между нею и 
людьми. Поэтому там, где есть Церковь, должна быть 
очевидна и милость Отца. В наших приходах, общинах, 
ассоциациях и движениях, то есть везде, где есть хри-
стиане, пусть каждый сможет увидеть оазис милосер-
дия. [...]
В этом Святом году попробуем открыть сердца на-
встречу тем, кто находится на самых отдалённых за-
дворках жизни, часто создаваемых, как ни прискорбно, 
современным миром. Сколь многие живут в зыбких 
условиях и страдают в сегодняшнем мире! Как изране-
на плоть тех многих, у кого больше нет голоса, потому 
что их крик заглушён и угашен равнодушием богатых 
народов. В Юбилейном году Церковь призвана ещё 
усерднее обрабатывать эти раны, смазывать елеем 
утешения, бинтовать милосердием, исцелять соли-
дарностью и должным вниманием. Нельзя впадать в 
унижающее равнодушие, в разрушительный цинизм, 
нельзя ко всему привыкать – от этого душа становится 
бесчувственной и невосприимчивой к новому. Откро-
ем глаза и посмотрим на бедствия мира, на раны мно-
гих братьев и сестёр, лишённых достоинства, услышим 
обращённый к нам крик о помощи. Возьмём их за руки 
и привлечём к себе – пусть они ощутят тепло нашего 
присутствия, дружбы и братства. Пусть их крик станет 
нашим, и вместе мы сможем пробить стену равноду-
шия, зачастую царящего безраздельно, а за ним пря-
чутся лицемерие и эгоизм.

Вот моё горячее желание – чтобы христианский народ 
размышлял в Юбилейном году над делами милосердия 
телесного и духовного. Это – способ пробудить нашу 
совесть, часто закрывающую глаза на драму нищеты, и 
глубже проникнуть в сердце Евангелия, где Божествен-
ное милосердие предпочитает именно бедных. Иисус в 
Своей проповеди называет дела мило сердия, чтобы мы 
могли понять, точно ли мы Его ученики. Вот дела теле-
сного милосердия: накормить голодных, напоить жаж-
дущих, одеть нагих, принять чужеземцев, ухаживать за 
больными, посещать узников, погребать умерших. Не 
забудем и о делах духовного милосердия: дать совет 
сомневающемуся, научить невежественного, обличить 
грешника, утешить огорчённого, прощать обиды, тер-
пеливо переносить докучливых людей, молиться Богу 
о живых и умерших.
Мы не можем пренебречь словами Господа: на их ос-
нове мы будем судимы. Накормили ли мы голодно-
го, напоили жаждущего? Оказали гостеприимство 
чужеземцу, одели нагого? Нашли время навестить 
больного и заключённого (ср. Мф 25, 31–45)? И таким 
же образом спросится с нас, помогли ли мы преодолеть 
сомнение, повергающее в страх и часто обрекающее на 
одиночество? Сумели победить невежество, в котором 
живут миллионы людей, особенно дети, лишённые 
необходимой помощи и потому не могущие выбраться 
из нищеты? Были рядом с одиноким и удручённым? 
Простили своих обидчиков, отвергли всякую злобу и 
ненависть, приводящую к насилию? Проявили терпение 
по примеру Бога, столь терпеливого с нами? Вверили 
Господу в молитве своих братьев и сестёр? В каждом 
из этих «меньших» присутствует сам Христос. Его плоть 
снова становится видимой: истерзанное, израненное, 
избитое, истощённое тело беглеца... Мы должны Его 
узнать, прикоснуться к Нему, позаботиться о Нём. Не 
будем забывать, что сказал св. Иоанн Креста: «На закате 
жизни мы будем судимы по тому, как любили» .

Папа Римский Франциск

О святой  Антоний, 
помоги мне, ибо я немощен, 

отдали от меня болезни, 
духовные и телесные опасности, 

помоги мне всегда уповать на Бога, 
особенно – в минуты испытания и скорби!


